

NAVARRA

La Diputación gestionará la reversión a Navarra de Barañain

—

Homenaje a don Modesto Font.—Revista de coches y carritos en la plaza de toros.—No se sabe aún con certeza a quien ha correspondido el "gordo".

Pamplona 11 n.

Pamplona. — Un grupo de amigos del secretario del Gobierno Civil, don Modesto Font está organizando un homenaje en su honor con motivo de haberle sido concedida la medalla del Trabajo. El señor Font lleva en Navarra de empleado en el Gobierno Civil más de 20 años y cuenta en Pamplona con muchas relaciones.

—La Diputación ha facilitado una nota participando que en los pabellones del Hospital de Barañain se dispone habilitar el Hospital de Navarra, los servicios de la Inclusa, Instituto de Higiene, Asilo de Ancianos y niños.

Con este objeto saldrá para Madrid una comisión de la Diputación a fin de tratar con el Gobierno de la reversión a Navarra de este edificio.

—Esta tarde se reunió en sesión el pleno del Ayuntamiento que despachó diversos asuntos que no revisten gran interés.

—Esta mañana, en la plaza de toros, han sido revistados por el alcalde todos los coches de tracción mecánica y de sangre que prestan servicio en Pamplona, para ver si se encontraban en las necesarias condiciones de higiene y presentación que se exigen por las ordenanzas municipales.

También han sido revistados los carritos de mano y puestos dedicados a la venta de refrescos y ambulancia de otros artículos.

—Se ha recibido del Ministerio de Justicia una disposición por la que se nombra secretario de la Audiencia de Pamplona a don Joaquín Herrero Mateos que desempeñaba el mismo cargo en Cáceres.

Parece que el señor Herrero Mateos se posesionará prontamente de su cargo.

—El domingo se celebrará en la plaza de toros una novillada. El ganado que se lidiará en la fiesta se desenganchará el sábado y los beneficios que se obtengan del desenganchamiento serán destinados a las Cantinas Escolares.

Aguas y Bañerío de Betelu (NAVARRA)

Abierto del 15 de junio al 30 de Septiembre. Detalles al Administrador del Bañerío y a Publicidad del Norte, Fuenterrabía, 3. San Sebastián.

—Mañana sábado llegará al convento de los P.P. Capuchinos la imagen de San Miguel de Aralar que como es costumbre será venerada en el templo por numerosos fieles. Al día siguiente será llevada la efigie al pueblito de Arre.

—Se reciben gran número de inscripciones para la excursión que organizada por el comité de Turismo se celebrará el domingo a Olite y Tafalla.

—Nada se ha podido comprobar, en absoluto, sobre las personas favorecidas con el "gordo" de la lotería, que como dijimos fué vendido en una Administración de Lotería del Paseo de Valencia.

Se insiste en que cinco décimos del número premiado están en poder de don Jesús Díaz, actual empresario de la plaza de toros e hijo del famoso ganadero de reses bravas, don Cándido, que murió el pasado año en un accidente de automóvil.

—Dicen de Mendigorria que en la madrugada pasada se produjo un incendio en el domicilio de Juan Ramón Fernández, extendiéndose a las llamas al pajar de la casa, que fué destruido por completo.

Se ignoran las causas del siniestro que ha originado pérdidas por valor de dos mil pesetas.

—Ante la Sala de lo Civil de esta Audiencia se ha de ver mañana un pleito procedente del Juzgado de Estella, en el que comparece don Joaquín Beruete, como demandante apelado y don Canuto Echevarría, como demandante apelante.

Actuarán los letrados señores Abadía e Irujo.

Grave rebelión en el Brasil

Río de Janeiro. — Las últimas noticias recibidas de la región de Princesa dicen que han perecido 150 soldados en un ataque de los rebeldes de Parahyba contra un fuerte destacamento de milicianos reunidos en Aguatrangua.

El jefe de los rebeldes, José Pereira, ha teleografiado al ministro brasileño de la Guerra, anunciándole que había proclamado la independencia del territorio de Princesa, ocupado por él recientemente.

Pereira hace notar que la proclamación de la independencia responde al deseo de los habitantes, que no quieren continuar subordinados al poder federal.

Prosiguen las discusiones en la Asamblea de la Conferencia Internacional

Las negociaciones germano-soviéticas a punto de fracasar.—Votación de las tarifas aduaneras yankis.—Las elecciones en Mónaco

LA GUERRA CIVIL EN CHINA. CHAN-KEU-CHEK ABANDONADO

Shanghai. — Se asegura que Chang-Kai-Chek, abandonado por sus mejores tropas, ha reconocido la imposibilidad de contener por la fuerza el avance de los nordistas.

Se propone dimitir con tal que sus tropas continúen a las órdenes de los generales que él nombre.

En tal caso formará Gobierno Ang Chin Wei jefe de la izquierda del Kuoming-tang.

CONTRA SHANGHAI Y NANKIN

Shanghai. — Las tropas nordistas se han dirigido contra Nanchang, que ha sido evacuada por las tropas del Gobierno nacionalista.

Se asegura que entre sus objetivos próximos están Shanghai y Nankin.

El consul de Inglaterra en Amoy ha pedido el envío de un cañonero para proteger a los súbditos ingleses.

LA ASAMBLEA DE LA CONFEDERACION DEL TRABAJO

Ginebra. — Prosiguen con gran interés las discusiones en el seno de la Asamblea de la Conferencia Internacional del Trabajo. La Comisión respectiva, encargada de examinar los informes anuales, que según los términos del artículo 408 del Tratado de Versalles, deben dirigir los Gobiernos, miembros de la Oficina, acerca de la aplicación de las convenciones del trabajo ratificadas, ha dedicado una sesión a este asunto.

Asimismo han continuado sus reuniones las tres primeras Comisiones encargadas de examinar las cuestiones que han de ser objeto de convenciones internacionales, cuyos anteproyectos han sido preparados por la mencionada Oficina durante el año.

LA JORNADA DE TRABAJO EN LAS MINAS

Ginebra. — Ha sido sometida a procedimiento especial de discusión en la Asamblea de la Conferencia Internacional del Trabajo la cuestión relativa a la duración de la jornada de trabajo en las minas. Esta decisión ha sido consecuencia de una resolución adoptada en la última reunión de la Asamblea de la Sociedad de Naciones, como corolario de una encuesta abierta sobre la crisis minera, a cuyo objeto la Oficina Internacional del Trabajo convocó en enero último a una conferencia técnica consultiva, en la que tomaron parte representantes de los Gobiernos, patronos y obreros de los nueve países europeos más importantes productores de hulla.

Los trabajos de esta conferencia han servido para elaborar el ante-

proyecto de convención, que propone fijar en siete horas y tres cuartos diarios la jornada de trabajo, como paso previo al establecimiento de un modo definitivo de la jornada de ocho horas.

NEGOCIACIONES GERMANO-SOVIETICAS A PUNTO DE FRACASAR

Berlín. — Debido a la ingerencia en los asuntos interiores de Alemania, ésta dirigió recientemente una protesta al Gobierno de Moscú, el cual, por medio de su ministro de Estado, declaró que no podía admitir esta protesta, porque los Soviets no podían salir responsables de las propagandas políticas o ideas particulares pudieran desarrollar en países extranjeros. Que el Gobierno soviético sólo asumía las responsabilidades de aquellos actos que emanasen de él de un modo oficial. Aduca que en el terreno internacional, los extranjeros que en cualquier nación realizan actos punibles, a juicio de la nación que se creyese perjudicada, caían automáticamente dentro de la jurisdicción de dicho país, pero sin que de ninguna manera se quisiese mezclar al Gobierno de que procedían en estos asuntos. Doctrinalmente, y en el campo del Derecho internacional, la respuesta de los Soviets no tenía vuelta de hoja; pero como esta salida del Gobierno de Moscú está ya muy gastada, y por otra parte en la cuestión esta se halla comprobado de un modo oficial, mediante documentos, la participación del Gobierno soviético, Alemania no se dio por satisfecha y continuó exigiendo explicaciones a Moscú. Con este motivo se iniciaron unas negociaciones, que en los momentos actuales se hallan según impresión recogida en los centros políticos, a punto de fracasar. Se estima que, en caso de fracaso de negociaciones, el caso será llevado a la Comisión de Arbitraje, según se halla dispuesto en el Tratado de amistad y arbitraje concertado entre ambos países.

AUMENTAN LAS EXPORTACIONES ITALIANAS

Roma. — En los tres primeros meses del año actual, las exportaciones italianas se han elevado a 3.094 millones de liras y las importaciones a 4.293 millones.

En su consecuencia, el déficit de la balanza italiana en este primer trimestre es de 1.300 millones de liras.

GRANDI EN POLONIA

Berlín. — Se sigue en toda Alemania con gran interés, especialmente en el Ministerio de Estado, las incidencias de la visita que al Gobierno polaco realiza en estos momentos el ministro italiano señor

Grandi, por las consecuencias políticas que de ella puedan derivarse. La Prensa alemana la consagra especial interés.

LOS SOVIETS SE QUEJAN A POLONIA

Varsovia. — El Gobierno ruso ha dirigido una nota al Gobierno polaco quejándose amargamente de su poco interés en perseguir a los conspiradores que pusieron una bomba en la Legación rusa en Varsovia. El Ministerio de Estado polaco ha contestado con otra altamente conciliadora, en la que dice que no ha habido incuria por parte de Polonia, antes al contrario, la Policía sigue con todo interés las huellas de los desalmados.

LOS PROYECTOS DE MOLDENHAUER

Berlín. — La opinión pública ha acogido del modo más favorable los proyectos de reforma financiera que en cartera tiene el ministro de Hacienda, señor Moldenhaur. Como esta enemiga se ha manifestado ya en el Parlamento y en parte de la Prensa, no sería aventurado pronosticar la dimisión de este ministro.

Sociedad inmobiliaria y del Gran Kursaal Marítimo de S. Sebastián

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 40 de los Estatutos se convoca a los señores Accionistas de la Sociedad Inmobiliaria y del Gran Kursaal Marítimo de San Sebastián, a Junta general Ordinaria que se celebrará el día 28 de junio de 1930, a las doce de la mañana en el domicilio social, edificio del Gran Kursaal.

Conforme el artículo 41 de los Estatutos los señores Accionistas poseedores de diez acciones al portador que deseen concurrir deberán depositar previamente las acciones o resguardos que acrediten su propiedad con 48 horas de anticipación por lo menos, en la Caja de la Sociedad.

Del mismo modo los señores Accionistas podrán hacer uso del derecho que les confiere el artículo 42 de los Estatutos y ser representados en la referida Junta general por otro Accionista mediante poder extendido y firmado con arreglo a modo adoptado por el Consejo de Administración en virtud de la facultad que le atribuye el artículo 38 de los Estatutos.

San Sebastián, 12 de junio de 1930. Por acuerdo del Consejo de Administración, El Secretario, Antonio URRUTIA.



LA SEÑORA

Doña Joaquina Regil Galarraga

FALLECIO AYER, A LAS SEIS DE LA MAÑANA, A LOS 38 AÑOS DE EDAD, DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P

Su desconsolado esposo, don Florentino Unanue (mecánico de la Casa S. Zaldúa y C.); hija, doña Ignacia; hermanos, don Manuel, don Vicente, don José, doña Ignacia, don José María, don Antonio y don José Manuel (ausentes); hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes.

PARTICIPAN a sus amistades tan irreparable pérdida y les suplican encomienden su alma a Dios y asistan a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy, VIERNES, a las NUEVE Y CUARTO de la mañana, en la Iglesia Parroquial de SAN IGNACIO, y acto continuo a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria al cementerio de Polloe, por todo lo cual les quedarán eternamente agradecidos.

San Sebastián, 13 de Junio de 1930.

Domicilio: VILLA MAGDA (Barrio de Loyola).



EL SEÑOR

Don Pío Echeverría y Lecuona

(TENIENTE CORONEL DEL EJERCITO)

FALLECIO EN JACA EL DIA 7 JUNIO 1930, A LOS 49 AÑOS DE EDAD, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD

(R. I. P.)

Su esposa, doña Pilar Guadarrama; padre, don Bonifacio Echeverría; hermanos, Sor María de Jesús, Sor María del Santísimo Sacramento (religiosas Escolapias), don Juan y don Baltasar; hermanos políticos, doña Mercedes Blanco, doña Zoila Zalacain y don Agustín Egués; tíos, sobrinos, primos y demás parientes.

SUPLICAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios en sus oraciones y asistir a los funerales que por el eterno descanso del alma del finado se celebrarán MAÑANA, SABADO, a DIEZ de la mañana en la Iglesia Parroquial de RENTERIA, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

El duelo se recibe y despiende en la iglesia.

Rentería, 13 de Junio de 1930.